

Boletín Número 13  
Toluca, México, a 16 julio de 2013.

## **IEEM APLICA POLÍTICAS SOCIALMENTE RESPONSABLES Y DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE**

- En el programa del IEEM “Entre Todos” participó el Director de Organización del IEEM, Jesús George Zamora y el profesor de la Maestría en Derecho Electoral del IEEM, Asael Mercado Maldonado.

Para atender una demanda de la sociedad y como parte de sus políticas de responsabilidad social, el Instituto Electoral del Estado de México ha implementado el “Programa para la Permuta y Destrucción del Material de Cartón y Documentación Electoral en Desuso”, a fin de llevar a cabo la destrucción y reciclaje del material y documentación electoral utilizados en la Elección de Diputados a la LVIII Legislatura y miembros de Ayuntamientos 2012, afirmó el Director de Organización del IEEM, Jesús George Zamora, durante su participación en el programa de televisión del Instituto “Entre Todos”.

Luego de explicar a detalle el procedimiento para la generación, producción, distribución, medidas de seguridad, utilización, recuperación y resguardo del material y documentación utilizados en el pasado Proceso Electoral en la entidad, afirmó que el resultado de permutar y reciclar el material electoral de cartón corrugado y de papel es un ahorro significativo de recursos para el Instituto, además de incidir en el fomento de la cultura del cuidado del medio ambiente, al coadyuvar a evitar la producción de basura electoral.

George Zamora agregó que este material sirvió en su momento para que los ciudadanos mexiquenses ejercieran sus derechos político electorales y los Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla realizaran sus funciones y ahora, conforme lo determinó el Consejo General del IEEM, se ha separado y clasificado para su permuta y destrucción, preservando aquel material que se requiere para atender las solicitudes vinculadas con las actividades de promoción y difusión de la cultura política y democrática, como son 1,500 mamparas completas, 1,500 urnas completas y 500 mamparas especiales.

Además señaló que se separará documentación electoral para conocer si el diseño de la misma ayudó a los Funcionarios de Mesas Directivas de Casilla a realizar correctamente sus actividades, para lo cual se efectuará un estudio que permita determinar la forma de mejorar el contenido de los formatos, así como la eficiencia en el llenado de los mismos y, por otra parte, se llevará a cabo un estudio para conocer algunas de las posibles causas que motivan el voto nulo, así como indagar sobre el tipo de elector que hay en la entidad.

El programa “Entre Todos” es conducido por la periodista Guadalupe Juárez, quien también tuvo como invitado al profesor de la Maestría en Derecho Electoral del IEEM, Asael Mercado Maldonado, para reflexionar sobre el tema “Procesos Políticos en la Transición a la Democracia”, sobre el cual el investigador realizó un balance en torno de algunos de los fenómenos que se observaron en los procesos electorales del pasado 7 de julio en varias entidades del país y que abrieron nuevas interrogantes que se deben atender.

Indicó que el desarrollo institucional del país ha permitido tener paz social, lo que aunado a la apertura ideológica y al nuevo diseño electoral ha modificado el sistema político en México, permitiendo la alternancia del poder, sin embargo, la política mexicana y los partidos políticos deben entrar en un proceso de rediseño para atender cuestiones específicas que les permitan superar las prácticas que continuamente los llevan a una indefinición política e ideológica.

Sobre la creación de un Instituto Nacional de Elecciones que organice todos los procesos electorales del país, refirió que ello podría generar el regreso del centralismo, por lo que desde su punto de vista es más importante poner atención en generar procedimientos que den más certeza y confianza en materias como la fiscalización a los partidos políticos e implementar acciones que den transparencia a los procesos comiciales, de ahí que no sería necesario crear este organismo si los institutos electorales de los estados consolidan más su autonomía y las fuerzas políticas la respetan.

El programa del IEEM “Entre Todos” se transmite por las señales de Mexiquense TV, los lunes a las 22:00 horas, y cada uno de los programas anteriores también se pueden ver y descargar desde la página de internet del Instituto [www.ieem.org.mx](http://www.ieem.org.mx)

Asimismo, es un foro abierto al diálogo, la reflexión, el análisis y el debate libre de las ideas, con el objetivo de construir una ciudadanía más informada, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática, presidida por el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integrada por los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores; vinculándose con los objetivos de la Comisión de Acceso a Medios, Propaganda y Difusión que preside el Consejero Electoral, Juan Carlos Villarreal Martínez e integran los Consejeros, José Martínez Vilchis y Jesús Jardón Nava.

**Atentamente**

***“Tú haces la mejor elección”***

**Unidad de Comunicación Social**